
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00010            DEL  23/02/2021 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO AVENTI AD OGGETTO INTITOLAZIONE A 

MONICA DAL MASO DELLA ZONA A VERDE POSTA TRA VIALE KENNEDY E VIA 

PALACH. 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 23 del mese di febbraio, alle ore 15:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 



 

4 BONDANESE  Giuseppe NO  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela NO  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Bondanese Emanuela Fiorentini Carlo Patruno Giovanni Putignano  

 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO AVENTI AD OGGETTO INTITOLAZIONE A 

MONICA DAL MASO DELLA ZONA A VERDE POSTA TRA VIALE KENNEDY E 

VIA PALACH. 

 

Il Presidente del Municipio 2, Avv. Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria condotta 

dalla direzione del Municipio, riferisce: 

 

La 3^ commissione consiliare permanente, nell’ambito dell’attività di programmazione di attività 

culturali, nella seduta del 10.02.2021, ha ritenuto di proporre l’intitolazione dell’area a verde posta 

tra Viale Kennedy e Via Palach in onore di Monica Dal Maso, un’appassionata attivista ed 

educatrice, che oltre ad aver ricoperto la carica di Presidente Arci del servizio civile, è stata 

responsabile di alcuni importanti progetti, tra cui ‘’Sprar’’ e ‘’Arci Educational’’.  

 

A parere della Commissione, la continua lotta per la tutela dei diritti umani e l’attività di 

promozione della solidarietà e cittadinanza attiva condotta da Monica Dal Maso, è meritevole di 

essere ricordata attraverso l’intitolazione dell’area territoriale sopra indicata. 

 

Tutto quanto ciò posto, si sottopone la proposta all'esame del Consiglio Municipale per le 

determinazioni che lo stesso vorrà adottare in merito. 

 

Aperto il dibattito, come da allegata resocontazione registrata a parte, intervengono alcuni 

Consiglieri. 

Chiusa la discussione, il Presidente pone in votazione la proposta. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 E IN 

APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL PRESIDENTE DEL 

MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 

UDITA e fatta propria la relazione del Presidente e vista la proposta redatta dall’ufficio; 

VISTO il verbale del 10.2.2021 della III Commissione, in atti; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

VISTO il D. Lgs. 267/2000; 

 

 



 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che 

trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Dirigente del Municipio, 

trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 

provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o accertamento di entrata; 

 

Nel corso del dibattito alle ore 16.40 esce il Cons. Colapietro (Consiglieri presenti n. 

15/20) 

 

Con n. 15 Voti Favorevoli  

E n. 1 Contrario (Ambruosi) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 

 

D E L I  B E R A   

 

1.- DI APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente richiamate, le 

linee di indirizzo relative all’intitolazione, in onore di Monica Dal Maso, dell’area a verde posta tra 

Viale Kennedy e Via Palach. 

 

 

2.- DI TRASMETTERE il presente provvedimento al Servizio Toponomastica presso la Ripartizione 

Servizi Demografici per i relativi atti di competenza. 



 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità  del  presente provvedimento.   

 

IL CONSIGLIO   MUNICIPALE  

 

aderendo alla suddetta proposta,    

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

D E L I B E R A 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134, del D.to 

Lgs. 267/00. 

 

 

 

 



 

 

OGGETTO:  LINEE DI INDIRIZZO AVENTI AD OGGETTO INTITOLAZIONE A MONICA DAL MASO 

DELLA ZONA A VERDE POSTA TRA VIALE KENNEDY E VIA PALACH. 

 

  SCHEDA VOTANTI 

PROPOSTA 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE = 

COLAPIETRO = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI = 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 



 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 15  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO:  LINEE DI INDIRIZZO AVENTI AD OGGETTO INTITOLAZIONE A MONICA DAL MASO 

DELLA ZONA A VERDE POSTA TRA VIALE KENNEDY E VIA PALACH. 

 

ESITO VOTAZIONE 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

Con n. 15 Voti Favorevoli  

E n. 1 Contrario (Ambruosi) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

APPROVA 



 

 

 



 

 

OGGETTO:  LINEE DI INDIRIZZO AVENTI AD OGGETTO INTITOLAZIONE A MONICA DAL MASO 

DELLA ZONA A VERDE POSTA TRA VIALE KENNEDY E VIA PALACH. 

 

  SCHEDA VOTANTI 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE = 

COLAPIETRO = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI = 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 



 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 15  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO:  LINEE DI INDIRIZZO AVENTI AD OGGETTO INTITOLAZIONE A MONICA DAL MASO 

DELLA ZONA A VERDE POSTA TRA VIALE KENNEDY E VIA PALACH. 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

          IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

Con voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  

 

come da scheda votanti di cui sopra, 



 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Passiamo all’ultimo punto all'ordine del giorno.  

 

Consigliere Bondanese 

Chiedo scusa, io ho necessità di uscire. 

 

Presidente 

Arrivederci consigliere Bondanese, buon pomeriggio, buon 

lavoro.  

 

Consigliera Fiorentini 

Presidente anche io sinceramente ho bisogno di uscire. 

 

Presidente 

Arrivederci consigliera Fiorentini, buon pomeriggio, buon 

lavoro anche a lei. Comunque abbiamo il numero legale, 

procediamo con l’ultima delibera particolarmente 

importante, una delibera alla quale tengo in particolar 

modo. La terza commissione consiliare permanente, 

nell’ambito dell’attività di programmazione delle attività 

culturali, nella seduta del 10 febbraio ha ritenuto di 

proporre l’intitolazione dell’area a verde posta tra viale 

Kennedy e via Palach in onore di Monica Dal Maso, 

appassionata attivista ed educatrice che, oltre ad aver 

ricoperto la carica di presidente Arci del servizio civile 

è stata responsabile di alcuni importanti progetti tra cui 

lo Sprar e Arci Educational. A parere della commissione la 

continua lotta per la tutela dei diritti umani e l’attività 

di promozione della solidarietà e cittadinanza attiva 

condotta da Monica Dal Maso è meritevole di essere 

ricordata attraverso l’intitolazione dell’area territoriale 

sopra indicata. In tal senso abbiamo ricevuto anche una 

richiesta non solo della famiglia ma anche dell’Arci, 

ricordiamo che il 27 gennaio u.s. si è spenta all’età di 48 

anni questa giovane barese, Monica Dal Maso, che si è tanto 

spesa per la nostra città. Era attivista in difesa dei 

diritti Lgbtqi e referente regionale di Libera, ma ancor 

prima di tutto questo persona onesta, sensibile e 

generosissima. Economista, formatrice in comunicazione 

interculturale ed economia solidale, docente di italiano 

per stranieri, Monica ha sempre lavorato per difendere i 

diritti umani e per promuovere la solidarietà e la 

cittadinanza attiva, spendendosi per i più poveri, per i 

minori e per le comunità Rom. Quindi noi abbiamo colto 

questo invito e abbiamo anche svolto incontri in particolar 

modo per il tramite della consigliera Alessandra 

Abbatescianni presidente della commissione cultura, un 

incontro con il Sindaco proprio volto ad ottenere questa 

intitolazione, si tratta di quel nuovo giardino che è stato 
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realizzato su viale Kennedy in corrispondenza di quelle che 

un tempo venivano chiamate le panchine, uno dei giardini 

più belli che io mi auguro anche possa essere completato 

quanto prima, mi auguro entro il termine di questa 

consigliatura, è una cosa molto importante, speriamo di 

riuscirci quanto prima. Dichiaro aperta la discussione e 

chiede la parola la consigliera Abbatescianni, prego.  

 

Consigliera Abbatescianni 

Questa discussione è giusto che voi sappiate che mi tocca 

da vicino, mi tocca da vicino perché io Monica la conoscevo 

bene, ho iniziato con lei all’età di 124 anni, quando 

andavamo dai Comboniani ed eravamo delle giovani piene di 

speranze, di idee, ad inizio parlavamo di commercio 

ecosolidale quando se ne parlava pochissimo. Poi lei ha 

continuato questo cammino, io l’avevo persa ma poi diciamo 

la seguivo sui vari social. Ora questa richiesta è giusto 

che voi sappiate ci è pervenuta appunto, non ci siamo 

svegliati una mattina né tantomeno io in virtù di quella 

che era la conoscenza di Monica ho pensato a questa cosa, 

nella maniera più assoluta non mi faccio protagonista di 

questa idea, ma diciamo più persone, conoscenze comuni, 

nella data del 27 gennaio mi hanno fatto proprio questa 

richiesta, mi hanno detto: Monica ha fatto tanto per la 

comunità non solo barese ma anche pugliese, Monica ha 

rischiato la propria vita quando in Capitanata ha lottato 

contro la tratta di giovani donne e io ho ascoltato la 

mamma, ho avuto il piacere di ascoltare questo racconto 

anche dalla mamma quando siamo andati a parlare anche con 

il Sindaco Decaro, Monica si occupava dei bambini più 

poveri e disagiati nei vari quartieri baresi, oltre che ad 

occuparsi delle comunità Lgbtqi e comunque ha fatto una 

lotta di cui mi ha parlato il consigliere Lisco, io neanche 

lo sapevo, la lotta per le acque pubbliche, poi magari lui 

ci saprà raccontare meglio. Ora il mio pensiero è stato 

quello, nel momento in cui ne abbiamo anche discusso nella 

commissione, di pensare a dare giustamente riconoscimento 

ad una persona che ha fatto della propria esistenza totale 

servizio per l’umanità intera, al di là dei colori politici 

e quant’altro, ma per lei non esisteva il Natale, non 

esisteva il Capodanno, raccontava la mamma che se c’era una 

chiamata lei era lì per strada che combatteva con tutti. La 

cosa che mi ha lasciato più colpita è stata un’affermazione 

di sua mamma che diceva: io vedevo Monica rispetto agli 

altri miei figli come sola, perché non aveva insomma la 

famiglia tradizionale come la può avere magari una donna a 

48 anni, una donna magari di altri tempi, poi diceva questo 

episodio mi ha fatto capire dell’amore di cui era 

circondata Monica, un cordone d’amore. Quindi oggi quello 
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che chiedo nel pensare a dare questo voto è proprio al 

riconoscimento ad una vita umana che si è spesa per 

l’essere umano in quanto tale, non per un essere umano 

qualunque ma veramente per i più deboli. E ritornando anche 

al discorso del manifesto, ecco questo potrebbe essere 

anche un inizio per dare voce a quello che si vuole fare, 

si pensa di fare in futuro, io non penso di dover dire 

altre parole però mi sentivo di dirvi queste cose anche in 

memoria di Monica. Grazie a tutti. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Abbatescianni. Ci sono altri interventi? 

Nessuno? Prego. 

 

Consigliere Lisco 

Le cose più importanti di questa attivista barese le hanno 

dette già il presidente Smaldone e la consigliera 

Abbatescianni, il perché dedicare uno spazio ad una nostra 

cittadina, di Poggiofranco tra l’altro, quindi del nostro 

municipio, nel nostro municipio è il riconoscimento di una 

vita dedicata agli altri, è una persona che si è diciamo 

spesa interamente per aiutare gli altri, per aiutare gli 

immigrati, il progetto Sprar a cui faceva riferimento il 

presidente Smaldone, una persona che si è sporcata le mani, 

è andata ad aiutare materialmente, non con le chiacchiere, 

non con la filosofia, che sono importanti, ci mancherebbe 

altro, ma lo ha fatto in prima persona, di giorno, di 

notte, una persona che ha combattuto per l’acqua pubblica, 

che ha combattuto per la difesa dei meno fortunati, che ha 

dato tutta la sua vita per la difesa dei diritti di coloro 

che sono solitamente emarginati o di coloro dei quali si 

parla ma con i quali non si vuole avere molto a che fare. 

Quindi ritengo che sia un’intitolazione emblema, voi 

leggete un’intitolazione alla dottoressa Monica – Momo – ma 

è una intitolazione emblema per tutti coloro che spendono 

la propria vita per gli altri e lo fanno in maniera totale 

e totalizzante. Quindi ringrazio Alessandra Abbatescianni e 

il presidente per aver avanzato questa richiesta, che 

ovviamente io avvallo. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Lisco. Ci sono altri interventi? 

Nessuno, dichiaro chiusa la discussione, procediamo con la 

votazione, ci sono voti di astensione o voti contrari? 

Nessuno. 

 

Direttore 

Unanimità. 
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Presidente 

All'unanimità. 

 

Consigliere Colapietro 

No, chiedo scusa presidente, io sto uscendo.  

 

Presidente 

Prima della votazione?  

 

Consigliere Colapietro 

Sì sì, abbandono l’aula.  

 

Presidente 

Il consigliere Colapietro esce prima della votazione. 

Consigliera Ambruosi?  

 

Consigliera Ambruosi  

Io no, non sono d’accordo, sono contraria. 

 

Presidente 

Quindi abbiamo tutti favorevoli… 

 

Direttore 

Allora faccio l’appello, presidente.  

Abbatescianni favorevole. 

Ambruosi contraria. 

Battista favorevole. 

Colapietro è uscito. 

Damiani favorevole. 

Dipantaleo favorevole. 

Lisco favorevole. 

Losito favorevole. 

Moncada favorevole.  

Putignano non c’è.  

Rella favorevole. 

Ruggiero favorevole. 

Salemmi favorevole. 

Santeramo favorevole. 

Scannicchio favorevole. 

Schirone favorevole. 

Traversa favorevole. 

Presidente. 

 

Presidente 

Anche io sono favorevole. Ringrazio tutti i consiglieri, 

anche quelli in particolar modo diciamo della minoranza, 

per il voto favorevole sul punto. (direttore: sono quindici 

a uno). Vi chiedo di votare l’immediata eseguibilità 

gentilmente, così domani procediamo, (direttore: presidente 
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comunque quattordici a uno), così possiamo procedere subito 

con la trasmissione della delibera agli uffici.   

 

 

Direttore 

Anche su questa, presidente? 

 

Presidente 

Sì anche su questa gentilmente. Ci sono, almeno 

sull’immediata eseguibilità ci sono voti contrari o di 

astensione? Nessuno. Quindi direttore l’immediata 

eseguibilità la possiamo considerare votata all'unanimità. 

 

Direttore 

Anche la Ambruosi?  

 

Presidente 

Sì, credo di sì. 

 

Consigliera Ambruosi  

Sì sì. 

 

Presidente 

Consigliera Abbatescianni voleva aggiungere qualcosa?  

 

Consigliera Abbatescianni 

Solo una parola, scusate, io credo che in questa cosa molto 

probabilmente ci … famigliari e gli amici di Monica, ci 

tenevano moltissimo, Monica in quel parchetto portava come 

lo chiamano “il suo peloso” (direttore: allora quattordici 

favorevoli), io credo che di questa cosa la mamma ci teneva 

tanto ad avere un posto dove ricordare la figlia al di là 

di tutto, credo che ne sarà veramente contenta, quindi io 

comunque vi ringrazio di cuore, grazie.  

 

Presidente 

Siamo tutti contenti, grazie consigliera Abbatescianni, 

grazie a tutti, non abbiamo altri punti sui quali 

deliberare, possiamo dichiarare chiuso il Consiglio. Grazie 

direttore. 

 

Direttore 

Alle ore 16.45. 

 

Presidente 

Grazie a tutti, buona serata.  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

18/03/2021 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 18/03/2021 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 18/03/2021 al 01/04/2021. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 07/04/2021 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 

 


	Circoscrizione
	IndirizzoCircoscrizione
	Sessione
	Convocazione
	NumeroOrdine
	DataDelibera
	Oggetto
	Anno
	Giorno
	Mese
	OraOdG
	Sede
	Ufficio
	Presidente
	Partecipanti
	PresenzeConsiglieri1
	PresenzeConsiglieri2
	Assistente
	Presenze
	Proposta
	Castelletto
	ParereTecnico
	DataVistoEP
	QualificaEP
	FirmaEP
	RegContabile
	DataFirmaRagioniere
	QualificaRagioniere
	Ragioniere
	TimbroPareri

